Séminaire « Soutenabilités »

Contribution - Covid-19 : pour un « après » soutenable

Nom: Destouet

Prénom: Jean-François

Institution ou entreprise:

Axe(s):

 Quelles attentes à l'égard de la puissance publique face aux risques ?

Intitulé de votre contribution : Maitrise du risque alimentaire

Résumé de votre contribution :

Les études sur le covid19 établissent le lien de transmission du virus entre l'animal et l'homme; ce phénomène est connu et récurrent. Le vécu nous prouve que nous ne maîtrisons rien face à la nature laquelle reprend vite ses droits sur le nombre de l'humanité et souvent de manière violente. Si nous ne pouvons pas prédire avec précision la réalisation de ces scénarios, nous pouvons et devons-nous donner les moyens de comprendre le plus rapidement possible les mécanismes de ces phénomènes afin de pouvoir définir tout aussi rapidement les solutions les plus justes, les plus pertinentes. Il convient de déterminer l'origine du mal et pour cela de permettre aux lanceurs d'alerte de faire le rapprochement entre les causes et les effets. Dans le domaine alimentaire, j'assiste à la mise en place d'une filière industrielle nouvelle, dite d'avenir, basée sur la comestibilité des insectes tant pour l'homme que pour les animaux. L'alimentation est à la base de l'être vivant qui assimile ce qu'il mange. La dose fait le poison. Il me paraît normal que le consommateur connaisse la nature et la quantité d'insectes présents dans tous les aliments qu'il achètera. Cela lui permettra de faire son choix d'alimentation en pleine conscience et liberté, pour lui comme pour son animal et si cela induit des mutations tant chez lui (ou chez son animal qui pourrait induire des nouvelles maladies ou résistances) de remonter à l'origine du mal. Ce nouveau marché doit être encadré dès aujourd'hui.